



Axel Knoerig

Mitglied des Deutschen Bundestages

Deutscher Bundestag, Platz der Republik 1, 11011 Berlin
Tel.: 030/227 - 71729 - Fax: 030/227 - 76364
www.axel-knoerig.de - E-Mail: axel.knoerig@bundestag.de

Berlin, 21. März 2025

Bundestagsabgeordneter Axel Knoerig ruft zur Teilnahme am Förderpreis Helfende Hand 2025 auf

Das Bundesministerium des Innern und für Heimat (BMI) unterstützt auch in diesem Jahr wieder das ehrenamtliche Engagement im Bevölkerungsschutz mit dem Förderpreis Helfende Hand. Der heimische Bundestagsabgeordnete Axel Knoerig ruft daher Einzelpersonen, Gruppen oder Einrichtungen, Vereine und Verbände sowie jede sonstige Organisation aus seinem Wahlkreis Diepholz/Nienburg I, die sich im Bereich des Bevölkerungsschutzes engagiert, zur Teilnahme auf. Ebenso sind Vorschläge willkommen. Die Bewerbungsphase läuft bis zum 30. Juni 2025.

„Der Bevölkerungsschutz und die Katastrophenhilfe in Deutschland beruhen maßgeblich auf dem Einsatz von über 1,7 Millionen freiwilligen Helferinnen und Helfern“, betont der CDU-Politiker. „Der Förderpreis Helfende Hand würdigt dieses Engagement, macht es für die Öffentlichkeit sichtbarer und hebt die gesellschaftliche Bedeutung dieses Ehrenamtes hervor. Besonders vor dem Hintergrund des demographischen Wandels ist die Nachwuchsgewinnung eine große Herausforderung“, so Knoerig weiter.

Prämiert werden Projekte und Konzepte in fünf Kategorien, darunter „Innovatives Konzept“, „Nachwuchsarbeit“ und „Unterstützung des Ehrenamts“. In den ersten beiden Kategorien werden Preisgelder in Höhe von insgesamt 50.000 Euro für die ersten fünf Plätze vergeben. Darüber hinaus werden ideelle Preise verliehen. Die Bewertung erfolgt durch eine unabhängige neunköpfige Jury, die sich überwiegend aus Vertreterinnen und Vertretern gemeinnütziger Organisationen im Bevölkerungsschutz zusammensetzt.

Eingereicht werden können sowohl bereits umgesetzte als auch noch in der Entwicklung befindliche Projekte. Diese sollen zukunftsorientiert und nachhaltig sein sowie schriftlich begründet werden. Voraussetzung ist, dass die Projekte bisher nicht in einem anderen Wettbewerb ausgezeichnet wurden und deren Abschluss nicht länger als ein Jahr zurückliegt.

Die feierliche Preisverleihung findet traditionell im Dezember, rund um den Internationalen Tag des Ehrenamtes, in Berlin statt. Weitere Informationen sowie die Möglichkeit zur Bewerbung sind online abrufbar unter: <https://www.helfende-hand-foerderpreis.de>